

Capitanes

(01-04-2024).- Laura Cruz Urquiza...

Es la nueva directora general adjunta de estrategias en Santander México, quien se suma a una larga lista de directivas que se desempeñan en este banco. Cuenta con gran experiencia en el sector financiero y destaca por haber sido Country Manager de Mastercard en el País.

Van en serio

Apenas llevamos dos meses de cifras de finanzas públicas y el avance en el déficit presupuestario ya va que vuela.

Según el Informe de finanzas públicas, dado a conocer la semana pasada, al cierre del segundo mes del año este déficit ya sumó 411 mil 379 millones de pesos, casi cuatro veces el nivel registrado en igual periodo, pero de 2023.

En el presupuesto 2024, el nivel aprobado de este déficit para todo el año fue de 1 billón 693 mil millones de pesos, equivalente a 4.9 puntos porcentuales del PIB. El nivel reportado en 2023 fue equivalente a 3.4 puntos.

Si bien ya se esperaba que el déficit comenzara a elevarse en 2024, llama la atención la rapidez con que está ocurriendo. A esto se suma que en los Pre Criterios Generales de Política Económica ya se prevé que no sean 4.9 puntos del PIB sino cinco.

Aunque visto como porcentaje del PIB el aumento no suena del todo extravagante, vale la pena tener en mente que ese pequeño ajuste previsto por Hacienda, a cargo de Rogelio Ramírez de la O, implica 7 mil 217 millones de pesos más en la línea del déficit presupuestario.

Así que no sólo lo ejercido hasta ahora va a paso veloz, hacer un ajuste de esa magnitud en los primeros meses del año ya habla de que será muy importante monitorear su evolución durante el año.

Más inversión

The Home Depot, la cadena de tiendas de mejoras para el hogar que capitanea José Rodríguez, anuncia hoy un plan de inversión por 2 mil 860 millones de pesos para este 2024.

Con esta nueva inversión, la empresa superará los 50 mil millones de pesos invertidos en México desde que llegó al País en el año 2001.

Aunque la cifra es menor a los 3 mil 700 millones de pesos que la cadena minorista especializada invirtió en 2023, cuando destinó una fuerte suma en apertura de tiendas innovadoras, como la de Miyana en Ciudad de México, la compañía sigue apostando por acelerar su presencia en el País.

De hecho, Rodríguez y su equipo se han fijado la meta de abrir 12 tiendas en los próximos años para llegar a 150 en México.

Esto permitirá estar más cerca del cliente y continuar con innovaciones para mejorar su experiencia en tienda, como la integración de cajas autocobro, que agilizan el flujo de clientes.

Mientras tanto, este año seguirá integrando productos cada vez más sofisticados y con grandes innovaciones tecnológicas. Es el caso de electrodomésticos de línea blanca de alta eficiencia y climas de última generación que ayudan a ahorrar energía y a cuidar el medio ambiente.

Promesas complicadas

De entre las propuestas que las candidatas a la Presidencia han lanzado hasta ahora, es de gran importancia analizar a detalle aquella referente a la pensión universal que reciben los adultos mayores, que actualmente es de 3 mil pesos mensuales.

Por parte de Xóchitl Gálvez, abanderada de Fuerza y Corazón por México, la promesa es bajar la edad de pensión universal y que este derecho aplique a partir de los 60 años de edad. Por su parte, la candidata de Morena, Claudia Sheinbaum, ha planteado extender este beneficio a mujeres de entre 60 y 64 años de edad, que asegura suman un millón.

En ambos casos las cifras son muy complicadas.

Un análisis del Festival del Adulto Mayor, que dirige Javier Sirvent, señala que actualmente reciben la pensión poco más de 12 millones de adultos mayores, y de bajar la edad a 60 años de inmediato se sumarían a esta población 7 millones de pensionados.

Esto significa que, si ganara Gálvez, para cumplir con la promesa su gobierno tendría que destinar 252 mil millones de pesos más a este programa. Si la electa fuera Sheinbaum, el monto adicional necesario sería de 36 mil millones.

Sea quien fuere la sucesora, el actual Gobierno federal está heredando la difícil tarea de reducir el déficit fiscal, que tendría que lograrse con una fuerte contracción del gasto, lo cual deja muy poco espacio para dar cumplimiento a este tipo de promesas.

Solución al agua

La compañía Energy Water Development Corp, que dirige Irma Velázquez, acaba de anunciar la patente de una solución ante la escasez de agua.

Se trata del Sistema de Generación de Agua Atmosférica, una tecnología para aprovechar la humedad de la atmósfera y convertirla en agua potable de alta calidad.

La compañía, especializada en soluciones de agua y energía asegura que, ante las tendencias de sequía y escasez de agua en México, el desarrollo de soluciones innovadoras y sostenibles es más apremiante que nunca.

Según la directiva de esta firma, su tecnología ofrece una importante solución ante la tendencia de escasez de agua a nivel mundial, pues se trata de una alternativa para proveer agua potable y reducir la dependencia de fuentes tradicionales.

Además, el sistema utiliza fuentes renovables, lo que garantiza su independencia de la red eléctrica y reduce el impacto ambiental de este proceso.

capitanes@reforma.com

Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo

ESTA NOTA PUEDES ENCONTRARLA EN:

<https://www.reforma.com/capitanes-2024-04-01/op268473>

Fecha de publicación: 01-04-2024